

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

REDACTOR, José M^a Sanchez G.

EDITOR RESPONSABLE, "La Unión Católica."

ADMINISTRADOR, Antonio Lehmann.

Hæc est victoria que vincit mundum, fides nostra.
1^o Joan V, 4.

San José, viernes 9 de Julio de 1897.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Matth. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos:

MR. J. LORETTE, rue Caumartin.

CONDICIONES.

Suscripción por un mes \$ 1-00
Número suelto del día 0-10
" atrasado 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.
PAGO ANTICIPADO.

CALENDARIO.

Julio. Este mes tiene 31 días.

Viernes 9.—San Cirilo, obispo y mártir, san Zenón y 10,203 compañeros mártires, san Bricio, obispo, san Audax, mártir, y santa Natalia, virgen y mártir.

"LA UNION CATOLICA."

Congreso.

SESIÓN DEL 6 DE JUNIO.

Se dió lectura á un escrito del Vice-presidente de la Junta de Educación del Hatillo, en que reclama el pago de unos sueldos, y admitido fué pasado á la Comisión respectiva.

Fué denegada una solicitud de pensión de don Baltazar Córdoba Rodríguez.

Una solicitud firmada por gran número de vecinos del Zarco, oponiéndose á la que presentaron otros vecinos del mismo para que ese distrito sea incorporado en lo judicial á San Ramón, se mandó agregar á sus antecedentes.

El Diputado Segura presentó un proyecto para que se autorice al Presidente de la Directiva del Hospital de Alajuela á vender en pública su-

basta un terreno sembrado de café y no inscrito en el Registro de la propiedad. A moción del mismo Diputado se le dispensaron los trámites reglamentarios, á pesar de haber sido impugnada esta pretensión; y pasó en primer debate.

Leído el dictamen vertido acerca de los actos del Poder Ejecutivo en los ramos de Gracia y Justicia, se mandó publicar en el periódico oficial.

Puesto en tercer debate el proyecto para la elección de Diputados que deben llenar los puestos renovables y vacantes, y aprobado en general, después de haber hablado los Diputados Sáenz (A.) y Lizano, se procedió á la discusión detallada; el Diputado Sáenz (A.) propuso la supresión de la primera parte del artículo 1^o. Lo impugnó largamente el Diputado Lizano, y la Presidencia suspendió la discusión de este asunto para la sesión siguiente.

Se dió lectura y puso en discusión el dictamen de la Comisión especial sobre la proposición de reforma de los artículos 116, 125 y 127 de la Constitución. Después de una advertencia del D. Sáenz (F.V.) fué aprobado sin discusión dicho dictamen, y pasó en primer debate, del mismo modo, el respectivo proyecto. Así dice el acta que se halla publicada en *La Gaceta* de ayer. Nos permitiremos observar que va incurriendo el Congreso en una irregularidad,—la misma que hubo de corregir cuando se trató de la reforma del artículo 97 recién decretada.—Esta primera Comisión no tiene, según el inciso 3^o artículo 134, otra misión que la de emitir dictamen. "Presentado éste (inciso 4^o) se procederá á la discusión por los mismos trámites establecidos para la formación de las leyes, etc." "Acordado que debe hacerse la reforma (inciso 5^o) el Congreso formará el correspondiente proyecto por medio de una Comisión

etc." De manera, pues, que la primera Comisión no es la que debe formar el proyecto, sino la segunda, una vez llenados los requisitos establecidos. El procedimiento constitucional es bien claro; pero, como dijimos, nos parece que el Congreso va apartándose de él.

También se leyó, se puso en discusión y fué aprobado, sin objeción, el dictamen acerca de las reformas al artículo 8^o del Reglamento interior de la Corte Suprema de Justicia, y pasó en primer debate.

Bellísima carta.

Habla el sacerdote de Cristo, un Príncipe de la Iglesia católica, un verdadero patriota.

CARTA

QUE FEDERICO GONZALEZ SUAREZ
OBISPO DE IBARRA

dirige á los soldados del batallón denominado "Pichincha" y á los demás acantonados en la ciudad de Riobamba.

SOLDADOS:

Un ecuatoriano, un compatriota vuestro, un Obispo, hijo del mismo suelo en que vosotros nacisteis, os dirige la palabra, y antes de saludaros, os pide que le oigáis con serenidad: no quiero más de vosotros, sino que me atendáis con tranquilidad.

¡La paz sea con vosotros! *Pax vobis.* Ved ahí cuál es mi salutación!... Sí: hombres de la guerra; la paz sea con vosotros! Tal es mi salutación, la salutación del Obispo al soldado. *Pax vobis.*

Yo no he variado, yo no he cambiado, yo no me he mudado: soy ahora el mismo que fui ayer, el hombre de la paz; y no es solamente ahora cuando la predico; siempre la he vivi-

do predicando. En las Cámaras parlamentarias, cuando la libre elección de mis conciudadanos me ha dado honroso asiento entre los legisladores de la Patria: en el Consejo de Estado, á donde me ha elevado muchas veces el voto ilustrado de mis compatriotas, mis dictámenes han sido siempre dictámenes de paz; la paz ha sido siempre mi anhelo. Para dar consejos de paz he afrontado las iras de los míos, en momentos solemnes para la Nación, cuando abogar por la paz equivalía á hacer traición á la Patria en opinión de los ecuatorianos: ¿el año de 1893, en el Consejo de Estado, no me constituí en defensor del Perú, instando con toda la vehemencia de mi alma honrada y leal, por la conservación de la paz entre el Ecuador y nuestras hermanas del Sur?.....

¿Será la política la que me mueve á hablar ahora?.... ¡Político!.... ¿Yo? ¿Cuándo lo he sido? Patriota siempre; político, nunca. Mi política de ayer es la misma de ahora, no me ha sido necesario cambiar de opinión, porque ayer opinaba como opino ahora; que la única política buena es la netamente católica: esas fueron ayer mis convicciones de sacerdote y de escritor público: esas mismas son ahora mis enseñanzas de Obispo. No me he mudado: perdono á los que, en tierra extranjera, me han injuriado, calificándome de prevaricador infame. ¡Escritores ecuatorianos, me habéis dado una bofetada: el Obispo católico os muestra la mejilla izquierda!.....

¿El partido político será acaso, el que me estimula á escribir ahora?.... El Obispo de ahora es el mismo sacerdote de ayer, que nunca se afilió en ningún partido político, y que procuró mantenerse siempre elevado sobre todos los partidos sin entregarse á ninguno. Ahora lo que me aguijonea á hablar es únicamente el amor

FOLLETIN.

ANISIA,

UNA VIRGEN-APÓSTOL
DEL SIGLO IV.

NOVELITA HISTORICA
Traducida y arreglada del francés.

(Continúa).

"La unidad, rota por el pecado, queda así restablecida por la Encarnación y por la Iglesia que continúa sus beneficios.

"La ciencia ha buscado largo tiempo, sin comprenderlas, las relaciones en que descansa esta unidad viviente. Sócrates las presintió, y Platón siguió á su maestro sin que lograra dar mayor desarrollo á su doctrina. Únicamente Vos, oh Maestro Divino, Salvador Jesús, podéis revelarnos perfectamente la obra de vuestra vida y de vuestra muerte. Concededme la

gracia de gustar luego la nueva vida que habéis venido á traer al mundo, de comprender todas sus delicias y toda su extensión."

VII.

"Después de haber cumplido los últimos deberes filiales, Anisia resolvió volver á su amada soledad. Los deseos más ardientes de su corazón la impelían hacia la quinta Tusculana: éranle insoportables el ruido de la gran ciudad y las numerosas visitas á que dió lugar el fallecimiento de su padre. Pocas horas antes de partir quiso hablar con Lelio, quien le mostró todo lo que había escrito desde su última entrevista. Anisia, atendiendo á los deseos de recibir el bautismo que manifestaba su joven amigo, creyó deber presentar esas páginas al sacerdote Juan para que se convenciese de que había llegado el momento de concedérselo.

Acostumbrado el sacerdote á ver que la gracia penetraba en las almas más rebeldes, extrañábase que al joven filósofo no le hubiesen llamado la atención con mayor frecuencia los contrastes de la ciencia divina con la que por mucho tiempo había cultivado. Comprendía que la gracia se había insinuado por fin en aquella alma dócil, y que la consecuencia de las ideas expresadas por Lelio era irrefragable. El símbolo científico que había escrito maravilló sobremanera al ministro de Dios. No faltaba otra cosa que instruirle sobre la Eucaristía para que se le pudiese conferir en el mismo día, por una excepción de que era digno, los tres primeros Sacramentos.

Fijóse día para la ceremonia, y convino en que salvo, aviso contrario de Anisia, el sacerdote acudiría á la quinta Tusculana.

Las vírgenes cristianas retardaron

su partida, para que Lelio pudiese ser instruido sobre los puntos que estaban aún oscuros á sus ojos, lo que no fué tarea larga, pues la integridad de su vida disponía muy bien á su alma á recibir la luz del Altísimo.

Cuando estuvo en presencia de la huérfana le dijo:

—Ved, señora, cuán bueno ha sido Dios conmigo, y con cuántas luces me ha favorecido. Sin duda á vuestras oraciones, y á las preces que me enseñasteis y que he repetido con mucha frecuencia, con docilidad perfecta debo el verme así colmado de las divinas bondades. Mi espíritu se rinde á vuestra doctrina, y mi corazón queda esclavo de Jesucristo. Sólo resta ilustrarme sobre dos puntos que no puedo estudiar por mí mismo, por faltarme los elementos necesarios, y son dos cuestiones que os habéis re-

á la Religión, el ansia de volver por la gloria de Jesucristo: sí, el celo de la Religión: sí, el amor á Nuestro Señor Jesucristo es lo único que me constrañe á hablar, porque la Religión ha sido ofendida y la misma persona adorable de Jesucristo escandalosamente ultrajada en el Ecuador, en Riobamba, y por ecuatorianos; callar ahora sería prevaricar infamemente! Y ¿por qué había de callar yo ahora?... ¿Por miedo? ¿De qué?... ¿Por temor? ¿De quién?... ¿Santa y admirable Eucaristía!... Sacramento del amor de Jesucristo á los hombres! ¡Oh! Si fuera yo tan dichoso, que pudiera sacrificar mi vida, para expiar los ultrajes de que acabáis de ser víctima en nuestra tierra ecuatoriana, á la cual Jesucristo ha colmado de tantas bendiciones....

¡Soldados! ¿qué es lo que habéis hecho?... El buen soldado es pundonoroso; el buen soldado es hombre de carácter; el buen soldado es magnánimo. ¿No tenéis fe? ¿La habéis perdido ya? ¿Tan pronto la habéis perdido?... "Declaro que soy cristiano, católico, apostólico, romano," decía el gran Bolívar, dictando su testamento, con ánimo sereno y mente despejada, pocos momentos antes de morir.... ¿Qué! ¿Os reís?... ¡Reíos de Bolívar, los que habéis profanado la Eucaristía en Riobamba: el sol del cuatro de Mayo de mil ochocientos noventa y siete en San Felipe, no será nunca el espléndido sol de Junín y Carabobo!

¿No creéis en la Eucaristía? ¡Soldados ecuatorianos profanadores del Sacramento, ¿habéis perdido la fe?... Por allá, en una de las calles de Arequipa, está pasando una modesta procesión: un Cura lleva el Sagrado Viático á un pobre enfermo: oyense gritos de guerra, el clarín resuena lejos, un grupo de ginetes viene galopando; ya atraviesan la calle; uno de los de á caballo, sofrena su corcel, echa pie á tierra, hinca la rodilla derecha en el suelo, y, descubierta la cabeza é inclinando el cuerpo, se deja estar en postura reverente, mientras pasa el Sacramento. ¿Os reís, soldados?... ¡Reíos en buena hora!... Ese, que está arrodillado, es Sucre!... El gran guerrero; huía en retirada de las fuerzas españolas que le venían picando la retaguardia... Sucre creía en el Sacramento que vosotros habéis profanado, soldados ecuatorianos!.... ¿Os burláis de Sucre? ¿Os estáis riendo de Sucre?... ¡Reíos, pero reíos á carcajadas; las guirnalda de Ayacucho no vendrían bien á vuestras frentes....

La historia de Colombia, de la gran Colombia, debiera ser el entretenimiento del vivac ecuatoriano, y no los puercos romances de Zola, de Zola el corruptor. ¡Colombia! ¡Ah Colombia, Colombia la del Libertador! En tus días se batallaba, en reñido batallar, con los vencedores del vencedor de Europa; y ahora, nuestro Junín es un convento; nuestro Ayacucho, una iglesia.... ¡Oh! Ricaurte, gran Ricaurte, Ricaurte, el de San Mateo; ¿habrías tú disparado tu pistola, tu pistola sublimemente heroica, sobre la Urna del Sacramento?.... ¡Soldados, soldados ecuatorianos.... ¿Os reís de Ricaurte? ¡Reíos á carcajadas!... La capilla de San Felipe, no es el Parque de San Mateo. Os voy á recordar historias.

Genserico, jefe de los Vándalos, puso sitio á Roma, la tomó combatiendo, y la entró á saco después de la victoria: el bárbaro perdonó solamente á los que se refugiaron en los templos católicos. En Riobamba se ha hecho lo que no se atrevió hacer el jefe de los Vándalos.

No eran soldados, nó: era una piara de osos de los bosques de Pannonia lo que Atila, (¿habéis oído esta historia?... conducía á calentar al tibio sol de la culta Italia; y la horda acampó á las orillas del Po, y la horda dió la vuelta hacia el Norte, sin vadear las aguas del río: un Pontífice la amansó. ¡Soldados, soldados del batallón *Pichincha*, si sois el azote de Dios, bien venidos seáis!.... ¿Quién sois vos? le preguntó á Atila un viejo Obispo, á las puertas de Troyes: yo soy el azote de Dios, respondió el caudillo de los Hunos.... Pues si sois el azote de Dios, bienvenido seáis, le contestó tranquilamente el Obispo: entrad!.... ¡Soldados! ¿Sois el azote de Dios?... ¡Bien venidos seáis!.... Adelante!

Las teorías políticas modernas (no quiero estampar aquí el nombre de Liberalismo, porque os habéis de enfurecer); las teorías políticas modernas podrán ser deleitosas como el vino; pero al fin, como el vino embriagan, entontecen, la razón y nos ponen en actitud de cometer muy feos acciões. Las teorías políticas modernas, se dijo, profanan los templos, y *habéis profanado la iglesia de San Felipe*: las teorías políticas modernas rompen las imágenes sagradas; y *habéis despedazado á balazos las estatuas de los santos y habéis fusilado á la misma imagen de la Virgen María*: las teorías políticas modernas violan los vasos sagrados; y *habéis bebido aguardiente en los cálices y copones*: las teorías políticas modernas hacen perder la fe; y *os habéis comido, con donaire sacrilego, las Sagradas Formas*: las teorías políticas modernas corrompen el alma; y *habéis arrojado al suelo la Sagrada Eucaristía y la habéis pisoteado*.... ¿Qué valor el vuestro! ¡Si sois unos héroes!....

¿Héroes? ¡Ah! Sí: pero con el heroísmo de los Filisteos, que arrancaron los ojos á Sansón, cuando el famoso Juez de Israel había perdido su extraordinaria fortaleza. Jesucristo está como ciego, sin ojos, en el Sacramento; Jesucristo ha depuesto su omnipotencia; ojos y fortaleza se los ha quitado el amor á los hombres. Burlas, pues, á Jesucristo: no ve, está ciego!.... ¿Qué heroísmo el de los sacrilegos! Decidme ¿á qué partido político pertenece el Señor?

¿Valientes? ¡Oh! Sí: pero á la manera de Herodes, que empleaba sus esbirros en perseguir al Niño Dios. Y Jesucristo en la Eucaristía está más inerme, más desvalido que cuando estuvo niño, de pocos meses de nacido, en el regazo de la Virgen Madre. ¡Brazos de la Virgen, santos brazos de María, ¿dónde estabais, que no acudisteis en defensa de vuestro niño?... Apretándolo al seno, lo llevasteis á Egipto, huyendo del sanguinario Herodes.... ¡Virgen bendita! acudid en defensa de vuestro Niño!.... Los soldados rompen á hachazos la puerta del templo; las cerraduras del Sagrario estallan hechas pedazos al ímpetu de las balas: ahí está Jesucristo, inerme

é indefenso está, más inerme que un niño, más desvalido que un pequeñuelo.... ¡Soldados! ¡Piedad para la Hostia Santa!.... Un niño puede llorar: un pequeñuelo puede dar alaridos: Jesucristo no puede ni siquiera quejarse....

¿No sois cristianos? ¿No tenéis algún hijo, algún miembro siquiera de familia á quien dejar un nombre limpio, un apellido sin tacha?... Ahí va el hijo del sacrilego: ese es nieto del sacrilego: ¿lo oís? ¿No os horroriza? ¡Triste herencia la que dejáis á vuestros hijos!.... Poncio Pilato no tuvo descendientes: los soldados del Pretorio ¿los tendrían acaso?... Flageadores del Hombre-Dios, progenitores merecís ser de todo sacrilego....

¡Soldados! ¿Habéis perdido la fe?... ¡Pues, al Pretorio con Jesucristo! Traed la corona de espinas, empuñad la caña: al rostro las salivas; á la mejilla las bofetadas!.... La víctima guardará silencio, la Víctima estará muda; herid en ella, que el infierno os aplaude.... ¡Las Formas consagradas, al suelo!.... Satanás y sus legiones de ángeles precitos están de parabién!....

Para concluir, os saludo nuevamente. *Pax vobis*, la paz sea con vosotros. Os deseo la paz, la paz verdadera; la paz que es fruto de la justicia. La paz que no nace de la virtud, de la justicia y del orden, no es paz.

Os deseo la paz de la virtud, la paz del orden, la paz de la justicia.

Vuestro compatriota.

† FEDERICO, OBISPO de Ibarra.

Ibarra, 26 de Mayo de 1897, día de la fiesta de Mariana de Jesús, nuestra compatriota, la insigne devota de la adorable Eucaristía.

GACETILLAS

Inspector General de Hacienda.—Con fecha 7 del presente ha sido nombrado para el desempeño de este cargo el señor don Manuel Ulloa G.

Grecia y Barba.—El estado sanitario durante el último trimestre ha sido generalmente bueno, según informan los respectivos Médicos de circuito.

Jiménez.—El Médico, Doctor Parreño, informa que á pesar del gran número de casos de paludismo agudo habidos durante el trimestre, todos han sido benignos, y no ha ocurrido más que una defunción—la de un mórvido de culebra toboba, para el cual se le llamó tarde—6 horas después del accidente, por lo que fueron inútiles sus esfuerzos para salvarle.

Fomento.—La parte expositiva de la Memoria de esta Cartera se halla publicada en *La Gaceta* de ayer.

Tos ferina.—Ha resultado falsa la noticia de que había aparecido en Pacaca. El Dr. Bonnefil, enviado por el Gobierno á averiguar la verdad, lo ha informado así, después de atento examen de los niños que se creía atacados de esa enfermedad. Lo celebramos.

La Memoria de Hacienda y Comercio.—Hemos sido favorecidos con un ejemplar de este documento interesante, y damos las gracias por el envío.

Memoria de Fomento.—También recibimos la que ha presentado al Congreso el señor Doctor don Juan J. Ulloa, y que agradecemos. Contiene un mapa de los es-

tudios hechos para el Ferrocarril al Pacífico, otro de la bahía de Tivives, la planta de los edificios de la Casa de Corrección y la fachada de uno de ellos.

Enfermos.—Nuestro respetable amigo el señor don Baltazar Salazar ha estado bastante enfermo, pero ayer se encontraba algo mejor. Deseamos que se restablezca completamente.

—La estimable señora doña Nicolasa P. de Herrera se halla también en cama.—Quiera Dios que pronto mejore.

Naranjo.—Teniendo que ausentarse temporalmente de esta villa nuestro cumplido Agente don Wenceslao Torres, se ha hecho cargo de estas funciones el señor don Antonio Umaña, con quien deberán entenderse nuestros suscritores de aquella localidad. Nos complacemos en expresar nuestra gratitud al señor Torres por los buenos servicios que ha prestado á esta empresa.

Obito.—Ayer á las 5 de la tarde y con numeroso acompañamiento fueron conducidos al cementerio general los restos mortales del caballero italiano señor Marqués Girolamo Martignoni, quien murió en la mañana del mismo día en el Hotel Francés. Invitó para el entierro el señor Cónsul de Italia.—Era el difunto un joven simpático, natural de Milán: haría unos seis meses que vino á Costa Rica, é intentaba contraer matrimonio con una estimable señorita de esta ciudad. Lamentamos su muerte.—R. I. P.

Análisis QUÍMICO OFICIAL de la "Emulsión de Scott."

Por mandato de la Excelentísima Diputación Provincial de Madrid y oficio suscrito por el Excelentísimo señor Decano del Cuerpo Médico Farmacéutico, los que suscriben, profesores Químico-Farmacéuticos, de la Beneficencia Provincial, han procedido al ensayo químico de la Emulsión Scott (como se procedió).

Resulta: de la aplicación de los diferentes reactivos, los que caracterizan la presencia del Yodo, dando resultados consiguientes puesto que en dicha Emulsión la base es el aceite de hígado de bacalao entre cuyos cuerpos constitutivos figura el indicado metaloide en abundancia.—Se pudo observar que el objeto de esta preparación es interponer el indicado Aceite, ó sea emulsionándole mediante cierta cantidad de mucilago de goma y la asociación de los hipofosfitos de cal y de sosa ya caracterizados con los reactivos enumerados primeramente. Resulta una preparación de aceite de hígado de bacalao que puede ser administrada con facilidad y sin repugnancia para su ingestión, sin alterar en nada los principios mediatos y químicos de dicho Aceite é hipofosfitos, y por tanto de fácil asimilación como medicamentos que tanto aprecia la materia médica y de tan brillantes resultados en la clínica.—Para que conste y según mandato de la Superioridad firmamos el presente en Madrid, á 10 de Mayo de 1887.

Prof. ISIDRO LÓPEZ DUEÑAS.

MOVIMIENTO MARÍTIMO Llegada de vapores.

Limón 8.—El vapor Noruego *Henry Dumois* procedente de Nueva-Orleáns. Pasajeros:—W. H. Carson, Geo W. Pendez, Roberto Hernández, Alexander Cantón, Esteban Venero, Ernesto Venero y Jacinto Agramonte. Carga 3,077 bultos. Correspondencia 21 sacos.

Noticias por Cable.

Washington, 5.—Niega Mr. Sherman que él haya imputado mala fe á los ingleses en la correspondencia respecto á la pesca de foca en el mar de Behring; copia de la correspondencia referida será presentada al Senado mañana. Mr. Sherman dijo al corresponsal del *Herald*: la cuestión de la pesca de foca es muy molesta, y ha sido motivo de mucha correspondencia. Yo no he hecho más que poner al Gobierno de S. M. en conocimiento de los hechos, con el fin de obtener su participación en un plan para proteger la foca.

LOS NIÑOS.

La medicina nase abundante y de mal sabor, repugna a los adultos y es el horror de las criaturas. No cabe duda que su frecuente ineficacia, se debe, cuando menos en parte, al disgusto que les causa al chocar al sistema. Esto es especialmente el caso con el Aceite de Bacalao, en la forma de las composiciones ordinarias y anticuadas, que tan á menudo se obliga á tomar por los asustados y desvalidos niños. Un contraste muy marcado se ofrece en la

PREPARACION

DE WAMPOLE,

la cual, aunque contiene todas las propiedades curativas y creadoras de carne del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, está enteramente libre de su sabor, olor y aspecto. Está combinada con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. Sus cualidades tónicas, son supremas. Crea sangre nueva, músculos fuertes, dientes sanos, huesos macizos y les facilita desarrollarse hasta llegar á ser hombres y mujeres sanas, pues las curaciones que se efectúan en la juventud son económicas y permanentes. Es el resultado del estudio y la ciencia moderna. Es tan sabrosa como la miel. La legítima da resultados desde la primera dosis. Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en Boticas.

Atenas, 6.—Después de sangrienta lucha con los habitantes, la tropa turca ocupó el pueblo de Kalambaka, situado en el Norte de Tesalia.

Habana, 6.—Notician de Cienfuegos que las diferentes bandas de insurgentes, al mando de Alfredo Rego Camacho, Pancho Carrillo, Clavira, Pancho Pérez y de Quintín Bandera, se unieron con el propósito de proteger la retirada de Máximo Gómez, amenazado por una columna española. Las fuerzas unidas lograron impedir la marcha hacia Oriente de los españoles. En el encuentro que resultó de la maniobra murieron Mayía Rodríguez Jate y el General de Brigada Rafael Contreras.

Constantinopla, 6.—En el Consejo de Ministros que se verificó ayer se discutieron las demandas de los Embajadores relativas á la frontera turco-griega. El resultado fué desfavorable á la continuación de las negociaciones sobre las bases actuales. La situación es crítica. Las Potencias tendrán que hacer concesiones, ó tomar medidas para hacer efectivas sus demandas.

Habana 7.—Un telegrama de Santi Spiritu avisa que Gómez corre peligro, que le rodean las varias columnas españolas que se encuentran esperando en la vecindad de la hacienda San José; caminan á su auxilio á marchas forzadas seis bandas de insurgentes. Se dice que la banda al mando Clavera fué interceptada en Puerto Rico por un batallón español. Hubo encuentro que dió por resultado la derrota de los insurgentes y la muerte de su jefe. Manuel Fernández ciudadano americano, se encuentra arrestado en ésta, acusado del crimen de rebelión; será sometido á un consejo de guerra; las autoridades españolas no participaron nada al General Lee respecto al arresto. Lee espera sentencia de la Corte antes de tomar acción.

Enfermedades de los ojos.

JUAN ARREA Y C^oS,

MÉDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona. Nombrado por el Gobierno de Costa Rica, para los establecimientos de beneficencia de San José y para la asistencia gratuita á los pobres de la República.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8^a Avenida, O. á 150 varas al O. del Parque Central. En la Botica Francesa darán razón.



Siempre á Mano.

El éxito es el premio de la vigilancia. Dicen los ingleses que "una onza de precaución vale más que una libra de cura." El preludio de la terrible Tísis es frecuentemente un catarro ó tos. Cúrese la tos, deténgase el catarro, y se evitará la Tísis. Todas las familias, y especialmente las que viven fuera

de poblado, deben tener siempre á mano la

Emulsion de Scott

para evitar y curar la Tísis, Escrófula, Anemia, Extenuación, Debilidad General, Catarros y Resfriados. Esta medicina produce fuerzas y crea carnes. La legítima lleva en la cubierta la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas. De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

SCOTT y BOWNE, Quimicos, Nueva York



Botica "LA VICTORIA"

Esta BOTICA, tan conocida ya del público por la pureza de sus medicamentos y la excelencia de las drogas, perfumes y demás artículos que expende, recibe constantemente tan variado surtido de todos estos efectos, que se halla en condiciones de atender con prontitud cuantos pedidos se le dirijan.

Interminable sería la enumeración de los artículos que acaba de recibir, tanto para la VENTA AL MENUDEO como para facturas de consideración y gran variedad: artículos que se complace en ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, en la seguridad de dejar á todos satisfechos por sus precios tan reducidos, la excelencia de sus productos y la regularidad en su despacho.

La VENTA AL MENUDEO se atiende de manera tan especial y con tanta solicitud, que el público, que siempre prefiere lo mejor en materia de drogas y medicinas, acude á esta Botica, cada vez en mayor número, por la confianza que se le inspira, y con vista de estas ventajas: mayor cantidad; superior calidad; todo fresco; limpieza, esmero y equidad.

En las ventas al por mayor se hacen buenos descuentos, ó se da á largos plazos con buenas garantías.

San José, Costa Rica. Lado Sur del Mercado.

Apartado 66.—Teléfono, 202.

Dirigirse al Administrador.

BOTILLERIA ESPAÑOLA.

En este acreditado establecimiento, **VINOS Y LICORES** se encontrará siempre el mejor surtido de

DE LAS SIGUIENTES MARCAS:

VINOS DE JEREZ—E. BOHORQUES & C^o—CARMONA & LÓPEZ—CRAMP SUTER & C^o—C. DEL PINO & C^o—GUTIÉRREZ HERMANOS

VINOS DE BURDEOS—W. CHABBANNEAU & C^o—CHARLES TARDIU

COGNAC HENNESSY

ÚNICO AGENTE para la venta de VINOS DE PRIORATO de la antigua y acreditada Casa de FRANCISCO PERPIÑA. (Reus—España).

—CANTINA SURTIDA—SERVICIO ESMERADO—

—PRECIOS BARATÍSIMOS—

VENTAS por MAYOR y MINUDEO.

No olvidarse que este establecimiento se halla situado al lado de La Gran V a.

REAL HOTEL

Esquina S. E. Parque.

HEREDIA.

Entre calles Estación y Comercio.

Habitaciones de primera clase, cantina excelente, vinos ricos, cocina francesa, española y nacional.

Servicio esmerado.

Administrador,

Victor Manuel Velarde.

EL DÍA MÁS HERMOSO DE LA

VIDA 6

Lecturas edificantes para el uso de los niños que se preparan para la

Primera Comunión.

Con aprobaciones.—Precio: 75 cts. lujosamente empastado.

Recuerdos de 1^a Comunión.

Rico surtido de ROSARIOS, CRUCES, etc.

A. LEHMANN, Admor. de "La Unión Católica."

Buen negocio.

VENDO LA CASA N^o 137, calle 18, Norte, cerca del Mercado, que ocupó don Francisco Valiente T. con su fotografía, y que hoy habita el Dr. don Eduardo Uribe Restrepo.

San José, 5 de Julio de 1897.

B. MARICHAL C.

LA NUEVA FUNERARIA.

Agencia para entierros, PRECIO FIJO.

Esta nueva agencia se hace cargo de todos los trabajos referentes á entierros de 1^a y 2^a clase.

OFICINA.—Calle 21 Norte, N^o 267. Bajos de la Casa de D. Rafael Cañas.

Actividad en los encargos.

Gabarró y Carbonell.

FIN DE SIGLO.

GRAN SURTIDO de láminas, oleografías finas de todos tamaños.

SANTOS, paisajes; escenas históricas.

Fábrica de marcos de todas clases y objetos religiosos.

Calle 21 Norte. N^o 267, bajos de la casa de D. Rafael Cañas.

GABARRÓ y CARBONELL.

Dr. Bonnefil

N^o 208. Av. 6^a Oest.

Calle 19, frente á la Plaza de Artillería.

Rafael Calderón Muñoz.

Doctor en Medicina, Cirujía y Obstetricia,

despacha en su casa de habitación, N^o 246, Avenida Central, Este (bajos de la casa de don Baltazar Salazar.)

Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m.

EL VINO

DOMAINE DE CATOY

PROPIEDAD DE H. TOURNON & CIA.

SE VENDE EN CASA DE

L. CHARPENTIER & Hno.

á los precios siguientes:

Caja.....	\$ 9.00
Botella.....	1.00
½ botella.....	0.50
Barril de 6 docenas ya embotellado devolviendo el casco.....	45.00

IMPRESIONES de toda clase, folletos, tarjetas, invitaciones, libros talonarios, etc. etc. Tipografía de San José.

ANTONIO LEHMANN.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
 DIGESTIONES DIFÍCILES
PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON
con Bismutho y Magnesio
 DIPLOMA DE MERITO EN VIENA (AUSTRIA).
 Recomendadas contra las Afecciones del estómago, Falta de apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos y Cólicos; regularizan las funciones del estómago y de los intestinos. — Pastillas, 12 rs.; Polvos, 24 rs.
 Dr. Edm. PATERSON, en París, y en todos depósitos de farmacia en España.

VEJIGATORIO DE ALBESPEYRES
 NUNCA SE APLICA UN VEJIGATORIO SIN haberse procurado EL MAS EFICAZ Y MENOS DOLOROSO de todos los Vejigatorios.

FUMIGUE-ALBESPEYRES
 78, Faub. Saint-Denis
 PARIS

CAPSULAS RAQUIN
 APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA.
 CURAN SIN EXCEPCIÓN LOS FLUJOS AGUDOS ó CRÓNICOS.
 100 CURAS ó 100 ENFERMOS tratados por la Academia.
 EXÁMINE LA FIRMA RAQUIN Y EL SELLO DEL GOBIERNO FRANCÉS.

CARNE, HIERRO y QUINA
 El Alimento mas fortificante unido a los Tónicos mas reparadores.
VINO FERRUGINOSO AROUD
 Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE
CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas energético que se conoce para curar: la *Clorosis*, la *Anemia*, las *Menstruaciones dolorosas*, el *Empobrecimiento* y la *Alteración de la Sangre*, el *Esquistoso*, las *Afecciones corónicas y crónicas*, etc. El *Vino Ferruginoso de Aroud* es, en efecto, el único que reúne todo lo que enriquece y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre empobrecida y descolorida: el *Vigor*, la *Coloración* y la *Energía vital*.
 Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, *Escompteur de Aroud*.
 SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.
EXIASE el nombre y la firma AROUD

JARABE DE DIGITAL DE LABELONYE
 Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la *Hidropepsia*, las *Bronquitis nerviosas*, el *Garrotillo*, el *Asma* y contra todos los desórdenes de la circulación.
ERGOTINA y GRAGEAS DE ERGOTINA
 de BONJEAN
 (Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de París)
 La solución de *Ergotina de Bonjean* constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las *Grageas de Ergotina de Bonjean* se emplean para facilitar las alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.
 Depósito general: LABELONYE, calle de Aboukir, nº 99, en París
 Y en las principales Farmacias de todas ciudades

Todos estos medicamentos se hallan de venta en la BOTICA FRANCESA.

TALLERES.

Calle Este 10. Apartado Nº 490. Calle Sur 22
 Nos. 71-77. Nos. 372-374

ESPECIALIDAD EN MOBILIARIO Y DECORACIONES DE IGLESIAS.

CARPINTERÍA—EBANISTERÍA | PINTURA—DECORACIÓN
 DE | DE
 Tomás y Ramón. | Gaston Castex.

Nos ofrecemos para trabajos—construcciones de ALTARES—PÚLPITOS—CONFESIONARIOS—MUEBLES para SACRISTÍA—ETC.... ETC.... TODAS clases de PINTURAS y DECORACIONES—PLANOS y PROYECTOS.

Encontrarán en nuestros TALLERES la seguridad en el compromiso.
 Tenemos la representación de las más acreditadas casas de Europa; en las mejores condiciones podemos ofrecer—MOSAICOS para pavimentos—MÁRMÓLES—IMÁGENES—VIA—CRUCIS—VIDRIERAS—ARAÑAS y demás objetos para iglesias.

Ud. va á comprar

una medicina, un cinco de ipecacuana, por ejemplo. Se lo sirven en un pedazo de periódico ó de papel de envolver jabón; todo sucio y arrugado, sin rótulo, y si lo lleva, está escrito á mano, en letra ilegible, borronuda, torcida y garrapateada. Se toma Ud. el remedio y SE QUIERE MORIR. ¡Pues claro!

Usted compra una medicina en la BOTICA ORIENTAL, la toma y LE SIENTA BIEN. ¡Pues claro! Son medicinas superiores, activas y frescas; se las sirven á Ud. limpias, que le quitan el asco Y LE DAN CONFIANZA.

Dr. B. Marichal M.
 Cirujano Dentista.



5ª AVENIDA, ESTE Nº 225.

HORAS DE CONSULTA:—De las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 m. á las 4 de la tarde.

SCHWARTZ, LOWE & C^o

Esta acreditada casa acaba de recibir:
 Gran surtido de CONFITERÍA, el mejor que ha llegado al país, conservas, leche condensada, ostiones fresquísimos, té de superior calidad, cognac de las mejores fábricas y cerveza de todas las marcas.
 EXCELENTES GÉNEROS de seda, al ínfimo precio de \$ 8.00 el corte
 MAGNÍFICOS VINOS, examinados por el Instituto Nacional de Higiene, á precios más bajos que en los demás establecimientos.
 Y en fin cuanto apetezca el gusto más refinado.

¡No sea tonto!

Conserve la salud con un poco de estimulante.
 Es muy necesario en países tropicales.
 El famoso whisky
LEBANON CLUB
 es el mejor licor estimulante que hay en esta plaza. Está examinado por el Instituto Nacional de Higiene.

“ES BUENO, PURO Y SIN ADULTERACIÓN.”
 (INSTITUTO NACIONAL DE HIGIENE.)

Tip. de San José.

VENDO

un buen potrero de diez y media manzanas situado en “Los Cuadros,” villa de Guadalupe. Hay buen pasto, agua en abundancia, leña y un buen cercó de milpear. El terreno es muy bueno para el cultivo del maíz y huertas.
 Vendo también un cafetal de 5 manzanas situado en Santiago del Oeste, á media hora de la estación de Alajuela. El terreno es de lo mejor que hay en la localidad, perfectamente plano y abrigado. El café está en muy buen estado y promete una abundante cosecha para este año.
 También, vendo una máquina de aserrar madera, movida por una turbina, enteramente nueva, situada en un punto bastante céntrico de la villa de Guadalupe. El terreno en que está colocada mide 21 metros de frente por 34 de fondo. Hay un buen galerón y una buena colección de herramientas. La fuerza hidráulica es de 15 caballos.
 Puede dirigirse correspondencia á Guadalupe ó á la oficina del Dr. Gerardo Jiménez.
 ENRIQUE JIMÉNEZ.
 Abril 17 de 1897.

ITINERARIO

que observarán los vapores de la
LINEA “ATLAS”
 durante los meses de Junio y Julio de 1897.

ALENE	5 Julio
ALTAI	12 ”
ADIRONDACK	19 ”
ALLEGHANY	26 ”

NOTA.—No se comprometerán pasajes para el vapor “ALTAI” antes de su llegada á Limón.

JABONERIA NUEVA.

En esta fábrica se hacen JABONES AMARILLOS Y BARCINOS DE LA MEJOR CALIDAD y se venden A PRECIOS MUY BAJOS.
 Se vende por mayor: en el depósito de la misma fábrica, al lado Oeste del Mercado; en la pulpería de la esquina opuesta á la Botica de la Violeta, y en la misma fábrica en la Uruca.
 Especialidad de esta fábrica es dar al público excelente calidad de jabón y barato.
 Mariano Coronado.
 Teléfono nº 166.